
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Biendorf vom 19.09.2017 

 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 19.09.2017 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungsraum der Ortschaft Biendorf, Zur Eisenbahn 30, 06406 

Bernburg (Saale), OT Biendorf  

 

Anwesend: 

Mitglieder 

Herr Uwe Cisewski  

Herr Dr. med. dent. Thomas Baum  

Herr Frank Geisler  

Herr Kai Labbert  

Herr Friedel Meinecke  

Herr Falk Nebel  

Herr Rudolf Schreiber  

Herr Henry Wieczorek  

Protokollführer 

Frau Kerstin Samad  

von der Verwaltung 

Frau Frank Jäntsch  

 

Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zur Geschäftsordnung 

 

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 

LSA 

 

Die Einladung war ordnungsgemäß, der OR Biendorf war mit 8 anwesenden Mitgliedern be-

schlussfähig. 

 

b) Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 18.05.2017 

 

Es gab keine Einwände gegen die Niederschrift. 

 

c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 

 

Die Tagesordnung im öffentlichen Teil wurde bestätigt. 

 

Zur öffentlichen Tagesordnung 

 

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

 

Es waren keine Einwohner anwesend, deshalb entfiel dieser TOP. 

 



 

 2. Zusammenlegung der Ortsfeuerwehren Biendorf und Wohlsdorf/Crüchern zur 

Ortsfeuerwehr Biendorf/Wohlsdorf 

Beschlussvorlage 617/17 

 

Begründung: 

 

Im Zuge der mehrjährigen gemeinsamen Arbeit im Rahmen eines Löschzuges sowie aus der 

demographischen Entwicklung der letzten Jahre heraus hat sich gezeigt, dass eine ständig 

einsatzbereite Ortswehr für den Bereich Biendorf, Wohlsdorf und Crüchern nur im Rahmen 

einer gemeinsamen Ortswehr realisiert werden kann. 

 

Zu dieser Willensbildung wurden die Kameraden der beteiligten Ortswehren auf mehreren 

Versammlungen befragt und die Mehrheit der Kameraden unterstützt diesen Weg.  

 

Herr Frank Jäntsch von der Freiwilligen Feuerwehr Bernburg (Saale) war anwesend um Fra-

gen zur Beschlussvorlage zu beantworten. Herr Labbert möchte wissen, ob es von der Orts-

feuerwehr Poley eine Äußerung gab. Herr Jäntsch verneint dies. Es wurde sogleich abge-

stimmt. 

  

Beschlussvorschlag: 

Die Ortschaftsräte Wohlsdorf und Biendorf und der Hauptausschuss empfehlen dem Stadtrat 

folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt die Zusammenlegung der Ortsfeuerwehren 

Biendorf und Wohlsdorf zur Ortsfeuerwehr Biendorf/Wohlsdorf. 

 

 

Ja:    8 

Nein:    0 

Enthaltungen:  0   

 

 3. 1. Fortschreibung des Standortkonzeptes zur Förderung von Freiflächen-

Photovoltaikanlagen für die Stadt Bernburg (Saale)  

Beschluss über die Abwägung der eingegangenen Anregungen zum Entwurf 

Beschlussvorlage 627/17 

 

Herr Cisewski fasst den Inhalt der Beschlussvorlage kurz zusammen. Die Mitglieder im Orts-

rat bemängeln, dass der Inhalt der Beschlussvorlage schwer zu verstehen sei. Es wurde so-

gleich abgestimmt.  

  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Biendorf empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Be-

schluss zu fassen: 

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt, dass die in den Anlagen 1-4 beigefügten 

Abwägungsvorschläge vollinhaltlich bestätigt werden.  

(Bei Bedarf sind die Abwägungsvorschläge einzeln zu behandeln!). 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, diejenigen, welche Anregungen vorgebracht haben, vom 

Ergebnis der Abwägung unter Angabe der Gründe in Kenntnis zu setzen.  

 



Ja:    5 

Nein:    0 

Enthaltungen:   3 

 

 4. 1. Fortschreibung des Standortkonzeptes zur Förderung von Freiflächen-

Photovoltaikanlagen für die Stadt Bernburg (Saale)  

Billigung des Rahmenplanes 

Beschlussvorlage 628/17 

 

Nach einer kurzen Zusammenfassung durch Herrn Cisewski wurde sogleich abgestimmt. 

 

  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Biendorf empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Be-

schluss zu fassen: 

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) billigt die 1. Fortschreibung des Standortkonzeptes 

zur Förderung von Photovoltaikanlagen als Rahmenplan, der in Verbindung mit dem ur-

sprünglichen Rahmenplan die Grundlage für künftige Einzelentscheidungen bildet. 

 

 

Ja:     4 

Nein:    0 

Enthaltungen:    4 

 

 5. 1. Änderung des Straßenbeleuchtungsvertrags für die Ortschaft Biendorf 

Beschlussvorlage 648/17 

 

Die Mitglieder des Ortschaftsrates wurden informiert, dass die Anlage 1 zur Beschlussvorlage 

fehlerhaft ist und getauscht werden muss. Die zusätzliche Spalte in der dort aufgeführten Ta-

belle wurde zur Kenntnis genommen.  

 

Herr Cisewski fasste den Inhalt der Beschlussvorlage kurz zusammen. Eine Nachfrage, ob 

durch die Umrüstung Kosten für Ortsteile bzw. die Bewohner entstehen wurde von Herrn 

Cisewski verneint.  

 

Es wurde sogleich abgestimmt. 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Ortschaftsrat Biendorf beschließt den 1. Änderungsvertrag zum Straßenbeleuchtungsver-

trag für die Ortschaft Biendorf vom 29.05.2012 laut Anlage 1 zu dieser Beschlussvorlage. 

 

 

 

Ja:    8 

Nein:    0 

Enthaltungen:   0 

 

 

 



 6. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

 

1. Herr Schreiber möchte wissen, wie der Stand zum Epitaph ist. Herr Cisewski wird bei 

Frau Ost (Rechtsamt) nachfragen. 

 

2. Viele öffentliche Tafeln, Schilder und Masten sind mit Aufklebern versehen. Dafür 

wurde ein Kleber verwendet, der sich nicht entfernen lässt. Herr Cisewski bittet um 

erhöhte Aufmerksamkeit Falls jemand entsprechende Beobachtungen macht, sollen 

diese bitte Herrn Cisewski gemeldet werden. 

 

3. Herr Geisler weist darauf hin, dass auf der Feldstraße ein größerer Absatz ist. Dies 

wird Herr Cisewski der Stadtverwaltung melden. 

 
4. Im Graben an der Straße nach Wohlsdorf (Dr.-Hermann-Zscheye-Straße) fließt das 

Wasser nicht ab. Herr Cisweski wird sich noch einmal informieren wer dafür zustän-

dig ist und ggf. eine Begehung organisieren.  

 
5. Herr Labbert merkt an, dass in der Schulstraße nicht ordnungsgemäß geparkt wird. 

Herr Cisweski wird das Ordnungsamt informieren. 

 
6. Herr Dr. Baum fragt an, ob die Pumpenstation vor dem Kindergarten von den Kindern 

verschönert werden kann. Herr Cisewski wird mit der Kita-Leitung reden und nach 

Ideen zur Gestaltung fragen.  

 

 

 

 

 

 

Uwe Cisewski    Kerstin Samad 

Ortsbürgermeister    Protokollführerin 
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